

## **Le Guide suprême a reçu le président et les députés du Majlis islamique - 8 /Jun/ 2010**

Le Guide suprême de la Révolution islamique, l'Honorable Ayatollah Khamenei, a reçu le mardi 8 juin, le président, la direction et les députés du Majlis islamique. Lors de cette rencontre l'Honorable Ayatollah Khamenei a brossé un tableau précis des conditions très névralgiques et en plein changement de la scène internationale ainsi que du contexte intérieur notamment la vigilance de la nation iranienne qui, soudée, n'a pas perdu une once de son attachement aux idéaux de l'Imam Khomeiny – que son âme repose au paradis – et à ses idéaux. « L'idéalisme doit se conjuguer au réalisme. De même le Majlis islamique doit mettre à son agenda une coopération sincère et du gouvernement et du parlement, ainsi qu'un travail expertise et précis au sein de ses commissions afin que le mouvement en avant du pays s'accélère. », a déclaré le Guide suprême de la Révolution islamique.

L'Honorable Ayatollah Khamenei a tenu au prime abord à remercier le travail assidu du président et des députés du Majlis islamique qui ont su assumer dûment leur rôle dans les importantes questions intérieures et internationales. Il a jugé la donne actuelle dans le monde très névralgique et unique dans son genre. « Les conditions actuelles de l'échiquier international sont déterminantes pour les générations futures, la Révolution et le pays, d'où une observation précise et une juste conception de ces conditions, avec une présence active et lucide dans les évolutions qui sont en train de se produire, pourraient favoriser une place plus renforcée et faire rapprocher davantage aux objectifs. », a constaté le Guide suprême de la Révolution islamique, selon qui une telle donne a été rare durant ces trente dernières années. « Autorité et cohésion à l'intérieur du pays et une coopération étroite entre les différents appareils sont les conditions sine qua non à un rôle juste et efficace dans cette conjoncture ô combien sensible. », a renchéri le Guide suprême de la Révolution islamique, avant de préciser : si on adopte une telle vision envers les affaires du pays de nombreux problèmes et de prises de position auxquelles on accorde tant d'intérêt, perdront de leur importance.

En ce qui concerne le contexte intérieur, l'Honorable Ayatollah Khamenei a tenu à souligner notamment la présence sans précédente du peuple aux cérémonies marquant le 21<sup>ème</sup> anniversaire du décès de l'Imam Khomeiny – que son âme repose au paradis. « Heureusement, a-t-il ajouté, la vigilance du peuple et son attitude ont été contraires à ceux que les opposants et les ennemis de l'Ordre s'attendaient. Pour être juste et équitable, il faut reconnaître que le peuple a fait preuve d'une très bonne attitude et il a montré comment il était profondément attaché à l'Imam et à ses idéaux. » En référence à la présence massive du peuple pendant de longues heures, sous un soleil ardent, aux cérémonies de l'anniversaire du décès de l'Imam, l'Honorable Ayatollah Khamenei a souligné : J'estime nécessaire de remercier sincèrement le cher peuple d'Iran pour tant de fidélité et de le saluer.

« L'Imam Khomeiny – que son âme repose au paradis – incarnait à lui seul la Révolution, la religion et les idéaux auxquels il avait invité le peuple et les avait guidés. Il était le héraut de la compétence du peuple pour traverser les étapes de la perfection. Par conséquent, la présence du peuple dans de telles cérémonies, et cela après 21 ans, signifie le respect du peuple envers les idéaux de l'Imam. », a souligné le Guide suprême de la Révolution islamique, avant d'ajouter : dynamique et croyante, la nation iranienne a une foi inébranlable en l'Islam, elle croit en elle-même et elle a toujours recours à Dieu sublime. Une telle nation ne s'arrêtera jamais sur le chemin de la perfection et du salut.

Le Guide suprême de la Révolution islamique a rappelé ensuite aux députés du Majlis islamique qu'ils représentaient une telle nation. « Le monde entier a vu comment le peuple a été présent sur la scène affectif et rationnel, comment il a manifesté son attachement à l'Imam. On était aussi témoin l'année passé de la présence de 40 millions de personnes aux élections. Tout cela est lourd de sens, redoublant notre responsabilité en tant que serviteur du peuple. », a constaté le Guide suprême de la Révolution islamique pour qui, une telle responsabilité ne se limite pas uniquement à ce monde d'ici-bas, puisque Dieu sublime nous interrogera sur notre conduite et nos devoirs. Il nous faut donc aussi répondre dans l'Au-delà.

L'Honorable Ayatollah Khamenei a estimé la composante actuelle du Majlis, quoiqu'il y ait des différentes tendances politiques, une composition dynamique, croyante et révolutionnaire, où règnent le sens de responsabilité et une juste conception des questions et des problèmes. « Il incombe aux députés d'envisager toujours dans leur tâche, les deux aspects idéaliste et réaliste, et de tracer le chemin menant aux idéaux, en toute conformité à la réalité.

Pour le Guide suprême de la Révolution islamique, la coopération sincère du gouvernement et du Majlis est un point important et nécessaire. Cette coopération, a-t-il souligné, devra se réaliser. Il est inadmissible que chacune des parties disent que c'est nous qui avons tout fait et que l'autre partie devra agir.

« La loi a fixé les limites du devoir et du parlement et du gouvernement. Quoique certaines lignes soient quelque peu ambiguës dans la loi, qu'il faut les rectifier, le pays a aujourd'hui besoin de la collaboration du gouvernement et du Majlis. », a insisté le Guide suprême de la Révolution islamique avant de réitérer : Il ne faut qu'aucune motivation d'insoumission vis-à-vis du Majlis, apparaisse chez le gouvernement, et idem pour le Majlis où il ne faut absolument qu'existe une motivation pour retarder le travail du gouvernement.

« Il est juste que le gouvernement devra agir conformément à la loi, mais de l'autre côté aussi, le législateur devra

prendre en considération les conditions des directeurs exécutifs ; étant donné que le gouvernement est au milieu de la scène, il faut lui faciliter la tâche. », a rappelé le Guide suprême de la Révolution islamique avant de souligner : A titre d'exemple, on ne peut pas charger le gouvernement d'un devoir sans adopter le budget nécessaire. Cette question engendre des problèmes. Ou bien, le gouvernement présente un projet de loi conforme à ses moyens alors que le Majlis y fait des changements rendant le projet totalement différent à sa forme initiale.

L'Honorable Ayatollah Khamenei a ensuite rappelé la place et l'importance des différentes commissions du Majlis dans les prises de décisions. « La présence régulière et permanente des membres au sein des commissions et des études d'expertise s'avèrent très nécessaires, puisque c'est dans de telles circonstances que les voix pour et contre pourront s'appuyer sur la preuve. », a indiqué le Guide suprême de la Révolution islamique, qui, en référence à l'importance de la vocation superviseur du Majlis, a rappelé l'impératif de l'élaboration d'un mécanisme de supervision pour le Majlis. En ce qui concerne l'examen du programme quinquennal du développement par le Parlement, l'Honorable Ayatollah Khamenei a réitéré : ce programme est très important, il faut faire de sorte que la loi adoptée par le Majlis soit l'amendement et la complétion du projet du gouvernement et qu'on évite qu'elle la fasse métamorphoser en une autre chose.

Au terme de son intervention, le Guide suprême de la Révolution islamique a recommandé aux députés d'être reconnaissants envers cette occasion précieuse qu'est la représentation du peuple.

Au début de cette audience, le président du Majlis islamique, Ali Larijani a présenté un compte rendu du bilan de deux ans de travail de la 8ème législature. « Pendant ces deux ans, le Majlis a examiné 421 projet de loi dont 142 ont été adoptés. », a précisé M. Larijani qui a cité parmi tant d'autres de ces lois, celle du commerce, le projet de recommandation du louable et de prohibition du blâmable, le projet du réajustement de mode de consommation. Toujours d'après M. Larijani, les commissions concernées ont commencé cette semaine l'examen du programme quinquennal du développement ; le parlement l'examine selon une approche de modèle islamo-iranien. M. Larijani a ensuite souligné les priorités de la 8ème législature qui concernent notamment son approche de profiter des perspectives et des idées des experts et des érudits, le travail des commissions, l'application correcte de la loi, l'intérêt tout particulier accordé à la culture notamment dans le domaine de la religion. « Durant ces deux années, le Majlis a eu des prises de position adéquates et opportunes envers les différentes questions internationales. Il a eu aussi par rapport aux questions intérieures notamment les événements postélectorales une position explicite, ne permettant pas aux protagonistes intérieurs et extérieurs de la sédition de jouer sournoisement avec les droits du peuple.

Il a ensuite tenu à rendre hommage à la mémoire de deux députés du Majlis islamique dont le feu hojat ol-eslam



دفتر مقام معظم رهبری  
www.leader.ir

Faker, député de Mashhad et le feu Hayati, député de Mohr et Lamard.